

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 7 AOÛT 2023**

**Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté**



Fondation médicale

20 édifices publics auront leur défibrillateur

Les mairesses et les maires de la MRC des Laurentides et le maire de Saint-Donat sont heureux de constater que les défibrillateurs offerts sont identiques à ceux qui sont utilisés par les paramédics. (Photo gracieuseté)

SALLE DE RÉDACTION
redaction-in@inmedias.ca

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut amorce, cet été, une importante campagne publique de financement afin d'amasser 360 000 \$ qui permettront l'achat de 165 défibrillateurs.

Il est prévu que les appareils de réanimation cardiovasculaire soient distribués dans 20

édifices publics de la MRC des Laurentides, 10 dans la MRC des Pays-d'en-Haut et 3 du côté de Lanaudière, dans les municipalités de Saint-Donat, Notre-Dame-de-la-Merci et Entrelacs.

« Tous les édifices publics de ces municipalités auront leur défibrillateur. Assurément, c'est un projet unique et ambitieux. Bien sûr, plusieurs municipalités ont déjà leur défibrillateur dans leur hôtel de ville. Notre projet s'intéresse plutôt aux terrains de balle, aux patinoires et aux salles communautaires », souligne le

directeur général de la Fondation médicale, Daniel Desjardins.

DÉJÀ EN MODE ACTION

En 2022, la Fondation a équipé les CPE de son territoire de 20 défibrillateurs cardiaques, un investissement majeur de plus de 30 000 \$.

La mission de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut est d'améliorer et de maintenir les services et équipements de santé des municipalités

desservies sur son territoire. Le mieux-être des résidents de la région est au centre des actions de la Fondation qui touchent un bassin de plus de 90 000 personnes. Depuis le début, la Fondation a investi plus de 14 M\$ aux quatre coins du territoire.

Très bientôt, les gens du territoire recevront donc un dépliant par la poste. « Tous les dons, petits ou grands, sont les bienvenus. L'important, c'est de donner », conclut M. Desjardins. Les gens peuvent contribuer à cette campagne par chèque ou par carte de crédit.

NOS GÉNÉRATIONS

Lancement médiatique

De belles rencontres au programme du Salon des aînés de Saint-Jérôme

France Poirier - Le 7 septembre prochain aura lieu le lancement médiatique du 6^e Salon des aînés de Saint-Jérôme, en direct de Station 7.

Cette soirée de lancement sera animée par Marie-Claude Barrette. Elle dévoilera la programmation de l'édition 2023 et échangera avec les principaux partenaires de l'événement. Elle mènera des entrevues exclusives avec certaines têtes d'affiche du Salon.

Le duo composé de la comédienne Geneviève Schmidt, ambassadrice invitée, et Béatrice Picard, marraine de l'événement, représente le vieillissement actif, l'intergénérationnel et la proche aide.

« J'ai été proche aidante pour mon père. C'est avec joie que je participerai à ce rassemblement ouvert à toutes les générations », a déclaré Geneviève Schmidt, qui sera présente au lancement médiatique.

Guillaume Nadon, coordonnateur de l'événement depuis 2017, souligne que « le lancement médiatique est l'occasion unique pour présenter les partenaires du plus gros rassemblement pour aînés et



On souligne les 75 ans de carrière de la comédienne Béatrice Picard.

Photo: Geneviève Schmidt



La comédienne Geneviève Schmidt

Photo: Marie-Claude Barrette

proches aidants des Laurentides et de réfléchir collectivement sur ces sujets essentiels. » Parmi les autres invités de la soirée du 7 septembre, notons la présence de Marie-France Lemay, dirigeante du réseau Chartwell du Québec, Marc Bourcier, maire de la Ville de Saint-Jérôme, et Rosemonde Landry, présidente directrice-générale du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides. D'autres personnalités publiques surprises se joindront à l'événement.

Béatrice Picard : 75 ans de carrière

La soirée rendra un hommage tout par-

ticulier à Béatrice Picard, qui souligne cette année ses 75 ans de carrière et d'implication sociale, en collaboration avec l'organisme Les Petits frères. Madame Picard est le dernier témoin direct d'émissions légendaires comme *Le Survenant*, *Cré Basile* et *Symphorien*.

En janvier dernier, elle a annoncé prendre sa retraite des *Simpson*, après plus de 30 ans à interpréter la matriarche Marge Simpson. En paroles, en musique et en témoignages, des personnes avec qui elle a travaillé relateront leurs souvenirs vécus auprès d'elle, dont Sylvie Léonard et Guy A. Lepage avec qui elle a travaillé dans *Un gars, une fille*.

Salon des aînés 2023

L'édition de cette année du Salon des aînés de Saint-Jérôme sera présentée le samedi 16 septembre de 9 h à 16 h au Quartier 50+. Une centaine d'exposants y seront présents. Geneviève Schmidt, Dr Réjean Hébert, Janette Bertrand et Dr François Marquis seront les grands conférenciers de cette édition.

« C'est avec joie que je participerai à ce rassemblement ouvert à toutes les générations »

- Par Geneviève Schmidt

Les billets gratuits sont disponibles dès maintenant en ligne pour assister en personne au lancement médiatique ou en appelant le 450 275-5129.

Le lancement médiatique sera aussi diffusé en direct sur la page Facebook du Salon des aînés de Saint-Jérôme.

Pour information : salondesaines.ca

Une page se tourne

La démolition du pavillon Jeanne-Mance est amorcée

France Poirier – À la suite du déménagement des unités d'hospitalisation en psychiatrie le 12 avril dernier, les équipes ont débuté la démolition du pavillon Jeanne-Mance.

Il y a un peu plus d'une semaine, les travaux de démolition ont débuté à l'intérieur de l'ancien bloc E de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme. À l'est et à l'ouest du pavillon Jeanne-Mance, deux bâtiments d'un étage chacun ont été démolis. La démolition complète de la partie centrale devrait avoir lieu au cours des prochaines semaines.

Après une analyse de la qualité du bâtiment, il n'y avait pas de potentiel de convertir celui-ci à d'autres usages. Voici ce que rapportait le site web du CISSS : « **Construit en 1957, l'état du bâtiment, qui n'est plus aux normes d'aujourd'hui, n'avait pas de possibilité de revalorisation. La démolition du pavillon, qui est situé à proximité de l'entrée des cliniques externes, permettra de libérer un espace important en prévision de la croissance immobilière de l'hôpital. Il est d'ailleurs projeté d'y ériger un nouveau bloc qui accueillera les espaces additionnels prévus par la phase 1 de modernisation de l'hôpital.** »

La première école d'infirmières des Laurentides

Le pavillon Jeanne-Mance abritait la



Lors du dévoilement du contenu de la pierre temporelle en février 2020, Henri Prévost, président de HAL, Rosemonde Landry, PDG du CISSS des Laurentides, Patricia Conway et Suzanne Brosseau, étudiantes à l'école des infirmières de 1961 à 1964, et Suzanne Marcotte, vice-présidente de HAL.

première école des infirmières des Laurentides. Celle-ci était administrée par la communauté des Religieuses Hospitalières de Saint-Joseph. Elle a accueilli sa première cohorte d'une vingtaine d'étudiantes le 24 septembre 1958. L'école fut placée sous le patronage de Jeanne-Mance, première infirmière en Nouvelle-France.

Les salles de cours, les laboratoires, les bureaux administratifs et les salons de réception se trouvaient au 1^{er} étage. Chaque cohorte occupait l'un des trois autres étages, car elles résidaient à l'école. On y retrouvait aussi une chapelle,

une bibliothèque et un auditorium. De son ouverture en 1958 à son intégration au programme de formation collégiale en 1970, cet établissement d'enseignement a contribué à la formation de 306 infirmières venues de toutes les régions du Québec.

Pierre temporelle

Le 28 janvier 2020, le CISSS des Laurentides remettait à Histoire et Archives Laurentides (HAL) une pierre temporelle. Celle-ci avait été encadrée en 1957 dans un mur du pavillon Jeanne-Mance de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, lors de sa construction.



La démolition du pavillon Jeanne-Mance est amorcée.

Le CISSS des Laurentides planifiait déjà le remplacement de l'un de ses pavillons par un nouveau bâtiment. Un appel de HAL a permis d'identifier un élément historique qui se devait d'être préservé : une pierre temporelle. Rosemonde Landry, présidente et directrice générale du CISSS des Laurentides nous confiait à l'époque : « **Dès que nous avons appris l'existence de cette pierre, qui contient peut-être des objets déposés par notre personnel il y a plus de 60 ans, nous avons tout mis en œuvre afin de la récupérer.** »

Source : L'école des infirmières de l'Hôtel-Dieu de Saint-Jérôme par la Société d'histoire de la Rivière-du-Nord (aujourd'hui Histoire et Archives Laurentides).

Photo : Courtoisie CISSS des Laurentides

Des défibrillateurs externes automatisés (DEA) sont mis à la disposition du grand public dans les bâtiments municipaux de la Ville de Saint-Sauveur

<https://nouvelleslaurentides.ca/des-defibrillateurs-externes-automatisees-dea-sont-mis-a-la-disposition-du-grand-public-dans-les-batiments-municipaux-de-la-ville-de-saint-sauveur/>

VOLUME 48 - NUMÉRO 28 - 9 AOÛT 2023 - 20 PAGES - 45 473 EXEMPLAIRES



VOTRE JOURNAL INDÉPENDANT D'ICI UNE DIVISION DU GROUPEJCL





LE CISSS DES LAURENTIDES SE PRONONCE

QUAND ÉTÉ RIME AVEC URGENCES ENGORGÉES

 **Alycia Gauthier**
✉ agauthier@groupejcl.ca

Touristes téméraires et vacances des employés ne font pas bon ménage pour les installations du CISSS des Laurentides, qui doivent concilier avec une hausse du taux d'occupation de leurs urgences durant la période estivale.

Selon les statistiques du gouvernement du Québec, le nombre de visites quotidiennes des urgences ne descend pratiquement plus sous la barre du 500 depuis le 1er juin, et sa tendance est à la hausse depuis début mai. Cela sature l'espace disponible pour les patients : en date du 19 juillet dernier, les civières étaient occupées à 144,1%, pour une durée moyenne de séjour de 23 heures et 9 minutes. La fréquentation a ensuite connu une accalmie pour revenir en force la semaine dernière, avec un total de 192 civières prises en date du 31 juillet et un taux d'occupation de 128,7%.

Ayant décliné toute demande d'entrevue, le CISSS des Laurentides affirme toutefois dans un courriel que, « comme c'est le cas chaque année, l'été amène son lot de défis dans [son] réseau de la santé et exige une importante planification. »

La région des Laurentides étant un lieu de villégiature prisé, la démographie, et avec elle le nombre d'accidents recensés, a tendance à y augmenter durant la saison chaude.

« Les personnes qui présentent des problèmes non urgents représentent environ 50% des gens qui se présentent aux urgences pendant l'été, indique le CISSS des Laurentides. Nous devons trouver l'équilibre entre l'accès à des soins de qualité pour la population, tout en maintenant les vacances pour l'ensemble des membres de notre personnel. »

DES SOLUTIONS À METTRE DE L'AVANT

Le CISSS des Laurentides tient à rappeler que les urgences ne sont pas l'option à privilégier pour des problèmes mineurs.

« Nous invitons les gens à consulter leur médecin de famille, à consulter un médecin dans une clinique sans rendez-vous, à s'informer auprès de leur pharmacien, ou encore à communiquer avec Info Santé au 811 pour [...] être dirigés vers la bonne ressource. »

La ligne pédiatrique du 811 est d'ailleurs disponible pour les parents d'enfants de 17 ans et moins. Le CISSS des Laurentides ajoute à ce fait qu'un nouveau centre d'urgences pédiatriques récemment ouvert à Saint-Eustache offre des rendez-vous. De plus, pour les personnes en attente d'un médecin de famille, le Guichet d'accès à la première ligne, accessible en option 3 du 811, peut réorienter efficacement les demandes des consultants vers le service qui leur correspond le mieux. La meilleure option demeure toujours, selon le CISSS des Laurentides, la prudence.

**TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES
RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.



Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.

Centre intégré
de services
de santé
des Laurentides
Québec

CIME, site Internet

Boisé Sainte-Thérèse - 2 autres décès troublants

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/572215/2-autres-deces-troublants>

Dans tous les bâtiments municipaux - Des DEA maintenant accessibles à Saint-Sauveur

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/571776/des-dea-maintenant-accessibles-a-saint-sauveur>